
XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 40 DEL 27/10/2014

LA TORRE Leonardo (Presidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Vicepresidente) (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Segretario) (Missione)
CHATRIAN Albert (Delega il Consigliere ROSCIO)
COGNETTA Roberto (Presente)
LANIÈCE André (Presente)
ROSSET Andrea (Presente)

Partecipano  alla  riunione  i  Consiglieri  BORRELLO,  DONZEL,  GERANDIN, 
FABBRI e NOGARA.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Paolo NORBIATO.

Riunione allargata ai Capogruppo consiliari

La  riunione  è  aperta  alle  ore  10:10,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Incontro  con  l'Assessore  al  Bilancio,  finanze  e  patrimonio  PERRON  in 
preparazione della predisposizione della legge finanziaria regionale.
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*     *     *

Il Presidente LA TORRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 
7797 in data 22 ottobre 2014.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente  LA TORRE fa distribuire copia del programma di attività per l'anno 
2015 del Co.Re.Com..

La Commissione prende atto.

* * *
Alle ore 10.15 il Presidente della Regione ROLLANDIN, l'Assessore al Bilancio, finanze e 
patrimonio PERRON ed il dott. BIELER, dirigente del medesimo assessorato, prendono 
parte alla riunione. 
Si procede alla registrazione degli interventi.

* * *

INCONTRO  CON  L'ASSESSORE AL  BILANCIO,  FINANZE  E  PATRIMONIO 
PERRON  IN  PREPARAZIONE  DELLA  PREDISPOSIZIONE  DELLA  LEGGE 
FINANZIARIA REGIONALE

Il  Presidente  LA  TORRE  comunica  che  è  stata  chiesta  la  registrazione  della 
riunione ed invita il Presidente della Regione Rollandin e l'Assessore al Bilancio, finanze e 
patrimonio  Perron  di  procedere  alla  presentazione  della  prossima  legge  finanziaria 
regionale.

Il Presidente della Regione ROLLANDIN sottolinea che l'iter di predisposizione 
del  bilancio  regionale  è  condizionato  dalle  importanti  riduzioni  operate  dal  Governo 
nazionale  e  dai  vincoli  imposti  dalla  normativa  europea  inerenti  al  patto  di  stabilità 
eurocompatibile.

Evidenzia che l'intento sarà quello di ridurre i costi a carico del bilancio e utilizzare  
al  meglio  i  fondi  europei  che  saranno  concessi  nei  prossimi  anni  con  particolare 
riferimento al problema del mondo del lavoro.
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L'Assessore  al  Bilancio,  finanze  e  patrimonio  PERRON,  nel  ringraziare  i 
componenti della II Commissione e i Capigruppo consiliari, osserva che l'incontro odierno 
vuole  rappresentare  un  momento  di  informazione  per  fare  conoscere  ai  Consiglieri 
regionali  la  situazione  in  essere  prima  dell'approvazione  formale  dei  provvedimenti 
legislativi in tema di legge finanziaria 2015 e di bilancio di previsione 2015-2017 da parte 
della Giunta regionale.

Fa notare che la spesa disponibile dell'Amministrazione regionale è drasticamente 
scesa dai 1.638 milioni di euro del 2010 agli attuali 968 milioni di euro precisando che, 
rispetto all'anno 2014, la decurtazione ammonta a 107 milioni di euro e procede all'analisi 
delle ragioni all'origine di tale decurtazione. Aggiunge che la cifra totale da restituire allo 
Stato ammonta ad oltre 220 milioni di euro e reputa che tale cifra sia spropositata viste le 
dimensioni e i numeri del bilancio della Regione Valle d'Aosta.

Rende noto  che  agli  assessorati  e  alle  strutture  regionali  è  stato  dato  l'input  di 
contenere e di razionalizzare la spesa pubblica operando, il più possibile, delle economie 
anche nei centri di spesa e di operare al fine di favorire al massimo l'utilizzo dei fondi 
europei affinché i programmi approvati in Consiglio regionale trovino piena attuazione.

Fa presente che si  sta operando con il  sistema bancario nazionale e regionale e 
parallelamente anche con la BEI (Banca Europea degli Investimenti) al fine di sapere se sia 
riscontrabile una disponibilità generalizzata di mettere delle risorse a favore del sistema 
finanziario e del sistema economico della Valle d’Aosta.

Espone alcune considerazioni in ordine:
 all’utilizzo dei fondi di rotazione;
 alle  opportunità  importanti  per  il  mondo  dell'impresa  offerte  dalla  legge 

Sabatini;
 agli interventi ipotizzati per il personale del settore forestale;
 al  mantenimento,  pur  nel  momento  di  difficoltà,  degli  investimenti  già 

programmati;
 agli interventi a favore delle famiglie e delle categorie sociali più deboli e 

alla necessità di  operare in materia  delle attente  valutazioni  sulla base di 
suggestioni provenienti anche dalle forze di opposizione consiliare;

 al  contenimento  e  alla  riduzione  di  trasferimenti  a  fondazione  e  a  enti 
dipendenti dalla Regione;

 alla necessaria rimodulazione degli interventi anti crisi;
 alla finanza locale;
 al credito sportivo.

Il  Consigliere  NOGARA chiede  ragguagli  in  relazione  alle  risorse  economiche 
destinate agli investimenti.
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L'Assessore PERRON risponde.

Il Consigliere GERANDIN domanda a quanto ammontano le riduzioni in termini di 
IRPEF, IRAP e quote sostitutiva dell'IVA d'importazione rispetto all’anno precedente.

Il Consigliere DONZEL chiede chiarimenti in ordine all'opportunità di rimodulare 
gli interventi anti crisi sinora erogati.

L'Assessore  PERRON  chiarisce  che  sono  ancora  in  corso  delle  valutazioni  sul 
pacchetto delle misure anti crisi per le famiglie disagiate e per le imprese e chiede se in tale 
senso i Commissari abbiano dei suggerimenti o delle proposte da avanzare all'Esecutivo 
regionale.

Il Presidente della Regione ROLLANDIN aggiunge che l'intenzione sarebbe quella 
di rimodulare alcuni degli interventi sinora previsti ipotizzando la predisposizione di un 
fondo per fare fronte ai  contingenti  disagi  che le  famiglie  potrebbero subire anche nei 
prossimi  anni.  Osserva  che,  in  relazione  alla  sospensione  delle  rate  dei  mutui  per  le 
imprese, si potrebbe immaginare un meccanismo che preveda la sospensione della rata per 
gli imprenditori che hanno attuato degli investimenti sulle strutture e il pagamento della 
rata sinora sospesa da parte degli imprenditori che potrebbero farvi fronte.

Il  Consigliere  DONZEL  rammenta  che,  già  negli  anni  passati,  il  suo  Gruppo 
consiliare aveva sollecitato di verificare quali aziende effettivamente riscontravano delle 
oggettive  difficoltà  nel  pagamento  della  rata  del  mutuo  e  di  prevedere  per  quelle  con 
bilanci  aziendali  positivi  e  che  non  procedevano  ad  investimenti  e/o  assunzione  di 
personale la revoca della sospensione del pagamento delle rate.

In riferimento ai sostegni anti crisi rivolti alle famiglie, precisa che già da tempo era 
stata sollecitata una revisione, volta ad una loro diminuzione e relativo accorpamento, della 
miriade di contribuzioni loro destinate nell'ottica di favorire per le stesse famiglie l'uscita 
dalla condizione di povertà nell'ambito della previsione di un reddito di cittadinanza ed 
espone alcune considerazioni in merito.

Il Consigliere NOGARA fa notare che gli appalti predisposti per i cantieri forestali 
sono aggiudicati sempre più ad imprese provenienti da fuori Valle che procedono ad un 
numero molto limitato di assunzione temporanea degli ex operai forestali  valdostani ed 
auspica di poter arrivare ad un equilibrio tra gli appalti che vengono dati a tali imprese e gli 
ex operai forestali che operavano nei cantieri forestali regionali.

Osserva  che  la  burocrazia  inutile  mette  in  grossa  difficoltà  il  mondo  agricolo 
valdostano e caldeggia l'attivazione di un percorso di reale sburocratizzazione al livello di 
agricoltura regionale.
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Il Consigliere ROSSET sottolinea che i fondi europei diventano fondamentali per la 
prospettiva  futura  della  Regione  Valle  d'Aosta  e  di  conseguenza  diventa  fondamentale 
anche la scelta dei progetti europei in merito ai quali chiede di poter avere dei ragguagli.

Il Presidente della Regione ROLLANDIN rammenta che le proposte approvate in 
Consiglio regionale riguardano l'indirizzo sui macro obiettivi  scelti  tra quelli  proposti a 
livello europeo e che sulle stesse si è in attesa dell'ufficializzazione delle risposte da parte 
delle istituzioni europee.

In relazione al tema dell’agricoltura e al correlato tema della sburocratizzazione in 
agricoltura e alla questione dell'impiego degli operai forestali nei cantieri forestali sollevate 
dal Consigliere Nogara, risponde che sul primo tema si sta con difficoltà operando e che 
sulla questione dell'impiego degli operai forestali potranno essere effettuate delle ulteriori 
riflessioni.

In merito al reddito di cittadinanza menzionato dal Consigliere Donzel, ribadisce 
l'intenzione sopra esplicitata di predisporre un fondo per fare fronte ai contingenti disagi 
per le famiglie negli anni a venire.

Il  Consigliere  COGNETTA  domanda  come  si  rapporterà  il  prossimo  bilancio 
regionale  in  ordine  alle  recenti  decisioni  del  Governo  nazionale  come  per  esempio  il 
previsto taglio dell’IRAP.

Il dott. BIELER risponde che le regole per predisporre un bilancio prevedono la 
previsione delle entrate  a legislazione vigente aggiungendo che, dai dati  in possesso, il 
bilancio, così com’è scritto, potrà affrontare la legge di stabilità nella bozza oggi ipotizzata 
a livello nazionale.

Il Consigliere FABBRI chiede se i trasferimenti alla sanità subiranno dei tagli.
Riferendosi a quanto esposto dai Consiglieri Rosset e Nogara, sollecita di prevedere 

anche la sburocratizzazione, se possibile, delle domande per l’accesso ai fondi europei in 
quanto la procedura attuale è estremamente complessa.

Il Presidente della Regione ROLLANDIN risponde che la sburocratizzazione delle 
domande per l'accesso ai fondi europei è stata più volte sottolineata precisando che non 
rientra nelle competenze della Regione poter intervenire in merito.

L'Assessore PERRON afferma che anche al settore della sanità è stata domandata 
una contrazione della spesa e che ai responsabili del settore è stato chiesto di porre grande 
attenzione  agli  acquisti,  al  personale  e  in  generale  alla  spesa.  Aggiunge che  le  risorse 
ipotizzate sono in linea con quanto previsto dai dati di bilancio e che la spesa sanitaria, 
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nell'ambito del bilancio regionale, rappresenta una parte cospicua sulla quale si cercherà di 
conseguire dei contenimenti ragionevoli.

Il Consigliere GERANDIN comprende che, siccome il bilancio regionale è in fase 
di elaborazione, è difficile avere dei dati più precisi di quelli oggi forniti ma osserva che 
nel contempo diventa problematico avanzare delle proposte in merito.

Chiede se sia possibile capire indicativamente:
 l'entità della contrazione ipotizzata per il settore della sanità;
 che cosa intenda l'Assessore Perron per "mantenimento degli investimenti in 

essere";
 quali saranno i tagli in capo alla finanza locale in ragione della riduzione delle 

entrate  legate  all'IRPEF e  se  gli  stessi  riguarderanno  i  trasferimenti  senza 
vincolo di destinazione oppure le leggi di settore.

Il dott. BIELER risponde che, per quanto riguarda la sanità, lo stanziamento di 244 
milioni di euro è in linea con l’annualità 2015 del bilancio 2014-2016.

In relazione alla riduzione dell’IRPEF, afferma che si traduce in uno stanziamento 
totale per la finanza locale di 224 milioni di euro.

* * *
Alle ore 11.10 il Presidente della Regione ROLLANDIN, l'Assessore al Bilancio, finanze e 
patrimonio PERRON ed il dott. BIELER lasciano la sala della riunione. 

* * *

Il Presidente LA TORRE chiude la seduta alle ore 11.10.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Leonardo LA TORRE) (Roberto COGNETTA)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Paolo NORBIATO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 22 dicembre 2014
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